

Balingen, 01.12.2016

---

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Gemeinderat

**öffentlich**

am 13.12.2016

Entscheidung

**Tagesordnungspunkt**

**Kunst im Kreisverkehr Wilhelmstraße;  
Vorschlag der Volkshochschule Balingen e. V.;  
Durchführung und Vorgehensweise eines Ideenwettbewerbs**

**Beschlussantrag:**

Dem Vorschlag der Volkshochschule Balingen e. V. zur Durchführung und Vorgehensweise eines Ideenwettbewerbs wird zugestimmt.

**Finanzielle Auswirkungen:**

Die Volkshochschule Balingen e. V. würde die Kosten für den Ideenwettbewerb tragen.  
Über die Finanzierung der Realisierung des ausgewählten Entwurfs muss zu gegebener Zeit entschieden werden.

## **Sachverhalt:**

Die Jugendkunstschule der vhs Balingen führt einen stadtweiten Ideenwettbewerb für Kinder (ab 6 Jahren = Schüler/innen der Grund- und weiterführenden Schulen) und Jugendliche durch.

Das Ziel ist, möglichst vielfältige und originelle Ideen zur künstlerischen Gestaltung des Rondells in der Mitte des Kreisverkehrs zu erhalten. Durch die Möglichkeit, dass sich viele Kinder und Jugendliche daran beteiligen können, schaffen wir eine Identifikation junger Menschen mit dem öffentlichen Raum in ihrer Heimatstadt. Der Wettbewerb signalisiert, dass die Kinder und Jugendlichen eingeladen sind, in der Gestaltung der Stadt aktiv mitzuwirken.

Die Grundlagen im Blick auf die technischen und verkehrsrechtlichen Anforderungen (Größe, Transparenz, evtl. Beleuchtung etc.) müssen vorab gemeinsam mit der Stadt festgelegt werden.

Kinder und Jugendliche können sich in Gruppen mit mindestens 3 Teilnehmern am Wettbewerb beteiligen.

Alle interessierten Teams können bei der vhs/Jugendkunstschule eine Modellgrundplatte erhalten, auf der der Kreisverkehr im Maßstab 1:25 dargestellt ist. Zu den Wettbewerbsunterlagen gehören ebenso ein Umgebungsplan und eine Anleitung zur Vorgehensweise. Die teilnehmenden Teams gestalten ihre Ideen als Modelle im Maßstab 1:25. Bei der Materialwahl für den Modellbau gibt es keine Vorgaben bzw. Einschränkungen.

Nach der Abgabe der Arbeiten werden diese in einer Ausstellung der Öffentlichkeit vorgestellt. Die Arbeiten werden zudem in einer Online-Galerie präsentiert.

Bewertet werden die Entwürfe ausschließlich durch Kinder und Jugendliche aus Balingen und den Stadtteilen. Dazu erhält jede/r eine persönliche Stimmkarte. Dies trägt mit dazu bei, dass die Gestaltung des Kreisverkehrs noch stärker als Jugend-Projekt wahrgenommen wird. Die 5 bestvotierten Entwürfe erhalten jeweils einen Preis.

Diese 5 Ideen bzw. Modelle mit der größten Zustimmung werden dann in den städtischen Gremien vorgestellt, wo dann auch entschieden wird, welcher der Vorschläge realisiert wird.

Die Umsetzung muss professionell erfolgen. Dabei ist – abhängig von der Art der Ausführung – auch die Mitwirkung von Auszubildenden bzw. Schülerinnen und Schüler des gewerblichen Schulzentrums in Balingen denkbar.

## **Zeitplan:**

Ausschreibung	bis Ende Februar 2017
Abgabe d. Arbeiten	bis Ende Mai 2017
Bewertungszeitraum und Ausstellung	Juni 2017
Entscheidung in den Gremien:	Juli 2017

Helmut Reitemann